

Cómo citar este documento

Asociación Andaluza de Enfermería Comunitaria. Congreso Nacional de Enfermería de Salud Familiar y Comunitaria "Mejorando los cuidados". III Congreso ASANEC-I FAECAP. Resumen de conclusiones. Biblioteca Lascasas, 2006; 2. Disponible en http://www.indexf.com/lascasas/documentos/lc0098.php

CONGRESO NACIONAL DE ENFERMERÍA DE SALUD FAMILIAR Y COMUNITARIA

"Mejorando los cuidados"

III CONGRESO ASANEC - I CONGRESO FAECAP

RESUMEN DE CONCLUSIONES

Los pasados días 8,9 y 10 de Mayo, como ya sabe, se celebró en Torremolinos (Málaga) el III Congreso ASANEC-I Congreso FAECAP, el acto inaugural estuvo presidido por el Excmo. Sr. Consejero de Salud de la Junta de Andalucía D. Francisco Vallejo Serrano y el de clausura por el Defensor del Pueblo Andaluz Excmo. Sr. D. José Chamizo de la Rubia. En este Congreso de carácter nacional se dieron cita 950 participantes, así mismo el Comité Científico acepto 122 comunicaciones en total, de las cuales 39 eran en formato ORAL y 83 en formato POSTER.

A través de la Conferencia Inaugural titulada "EL FUTURO QUE **DEMANDA LA SOCIEDAD**" hemos sido informados sobre el modelo de Atención Domiciliaria en el Reino Unido, en el que son objetivos entre otros:

- promover la salud entre desfavorecidos y
- eliminar las diferencias sanitarias.

A lo largo de los tres días que se desarrolló el Congreso se celebraron cuatro **Mesas Redondas:**

1ª Mesa: "LA ATENCIÓN DOMICILIARIA HOY". Se nos introdujo a:

- El Modelo de Atención Domiciliaria en Canadá –Ontario- modelo de gestora de casos, evaluación de servicios, y la provisión pública o privada de los servicios con igual evaluación de la calidad para ambos proveedores-.
- La transición demográfica en España, disminución de las cuidadoras informales y baja intensidad de visitas profesionales, desarrollo y necesidad de tecnologías

- transportables, llevar el hospital a casa y la progresiva especialización de los profesionales.
- El desarrollo de la Atención Domiciliaria en Andalucía a través del Plan de Apoyo a las Familias Andaluzas.
- El desarrollo histórico de la Atención Domiciliaria en España, y su tendencia futura.
- 2ª Mesa: "LOS RECEPTORES DE LOS CUIDADOS DOMICILIARIOS". En esta mesa escuchamos a los receptores de las unidades domiciliarias, los cuales nos expusieron las expectativas de los mayores con respecto a la enfermera: comprensión, paciencia y calidez de la enfermería
- 3ª Mesa: "OTRAS EXPERIENCIAS EN LA ORGANIZACIÓN DE LA ATENCIÓN DOMICILIARIA" Vimos la experiencia canaria de la Enfermera Comunitaria de Enlace y cómo la investigación en estos servicios ayuda a la toma de decisiones sobre los mismos, con la potenciación del uso de la metodología enfermera y la disminución de costes.
- **4ª Mesa: "LA ORGANIZACIÓN EN LA ATENCIÓN PRIMARIA"** en donde se trataron las distintas maneras de implantar la gestión por procesos, y su aplicación; desde la experiencia del Instituto Madrileño de la Salud (IMSALUD) hasta la del Sistema Sanitario Público de Andalucía.
- La Conferencia de Clausura versó sobre "LA ENFERMERA DE SALUD FAMILIAR Y COMUNITARIA" se nos describe el perfil y los contenidos de la especialidad de *-Enfermera de Salud Familiar y Comunitaria-*, desde la representante del ministerio de Sanidad y Consumo en el grupo de expertos para la elaboración del programa de dicha especialidad.

Todos los ponentes han coincidido en que **los distintos servicios sanitarios** tanto a nivel internacional como dentro de nuestro propio país **están propiciando el mayor y mejor desarrollo de la atención domiciliaria**. Desarrollo que viene en parte alentado por el envejecimiento de la población y la merma de la calidad de vida en parte de ella; por circunstancias de edad, de entorno social... creando situaciones y sentimientos de desasosiego, desadaptación, desatención y soledad, todo esto unido al hecho de la incorporación de la mujer al mundo laboral de una forma más intensa y continuada, provocando cambios en la dinámica familiar, que exigen las intervenciones de la sociedad y de todos los profesionales que la integran.

Por otro lado se dieron a conocer los **PREMIOS ESPECIALES DE SALUD FAMILIAR Y COMUNITARIA** que la FAECAP ha **instaurado este año por primera vez**, los cuales van a <u>premiar a aquellos profesionales o grupo de profesionales que se han distinguido en el desarrollo de la Enfermería Comunitaria</u> a lo largo de toda una trayectoria profesional y que han recaído en las siguientes personas:

- 1º Carmen Granda (a título póstumo), segunda presidenta de FAECAP.
- 2° **Ángel Abad Bassols** (de SEMAP: Madrid)
- 3º Juan Carlos Morilla Herrera (de ASANEC: Málaga)
- 4º Grupo de Metodología Enfermera (de SEAPA: Asturias)
- 5º Grupo de Expertos que desarrollaron el programa de formación de la especialidad de Enfermería de Salud Familiar y Comunitaria. (Se incluyen

enfermeras representantes del Ministerio de Sanidad, del Ministerio de Educación y de las Sociedades Científicas, recoge el premio D^a Rosa Arnal).

Toda la producción Científica del Congreso se vio representada en la lectura por parte del Presidente del Comité Científico de las conclusiones que este Comité elaboro in situ y en la entrega por parte de representantes de los Comités Científico y Organizador así como de otras Asociaciones, hicieron de los **PREMIOS CIENTÍFICOS DEL CONGRESO**, que fueron tres en modalidad de Comunicación Oral y tres en modalidad Póster; los cuales recayeron en las siguientes **Comunicaciones y Autores:**

COMUNICACIONES ORALES

- 1. ACTITUDES, PERCEPCIONES Y SATISFACCIÓN DE LAS ENFERMERAS
 - ANDALUZAS CON LA ATENCIÓN DOMICILIARIA.
 - Frías Osuna Antonio, Prieto Rodríguez Mª Ángeles, Heierle Valero Cristina, Eugenia Gil García.
- 2. LA CONTINUIDAD DE CUIDADOS A TRAVES DE LAS COMISIONES MIXTAS DE ENFERMERÍA PRIMARIA Y ESPECIALIZADA Batres Sicilia J.P., Lozano Martín S.
- 3. TRIAGE DE ENFERMERIA EN UN CENTRO DE SALUD. UN MODELO DE ATENCION DE URGENCIA EN ATENCION PRIMARIA Joaquín Villar Oset, Carmen Hidalgo García, Consuelo Bernardo García

COMUNICACIONES FORMATO POSTER

- 1. DETERIORO EN EL CUIDADO AL PACIENTE INMOVILIZADO Y LA RELACIÓN CON LA SOBRECARGA EN EL CUIDADOR INFORMAL. Quintano Pintado; B. Álvarez Embarba.
- 2. CARACTERISTICAS DEL PACIENTE ANTICOAGULADO EN UN CENTRO DE SALUD.
 - J.C. Muñoz Villalba, F. J. Blanca Barba, A. Vellido González, J. Mancera Romero
- 3. DIAGNÓSTICOS E INTERVENCIONES DE ENFERMERÍA MÁS FRECUENTES EN LOS PROGRAMAS DE ATENCIÓN DOMICILIARIA. B. Salinas Lobera, A. Vaquero Barrera

Destacar en este sentido, la alta producción científica de la Comunidad Autónoma andaluza en este Congreso, de donde han partido más del 50 % de las comunicaciones, así mismo la Comunidad Catalana y la madrileña, por orden de participación científica.

COMUNICACIONES PRESENTADAS / ACEPTADAS AL CONGRESO

TOTAL **122** COMUNICACIONES

GRANADA MÁLAGA	3 11	1 25	4 36
JAÉN	1	1	2
SEVILLA	4	6	10
HUELVA	2	1	3
CÁDIZ	2	2	4
ALMERÍA	1	2	3
CÓRDOBA		1	1
ANDALUCÍA	24	39	63
BARCELONA	5	19	24
TERRASA		1	1
BADALONA	2	1	3
TORTOSA		1	1
LLEIDA		2	2
<u>CATALUÑA</u>	7	24	31
MADRID	2	8	10
GUADALAJARA	1		1
CANTABRIA	1	1	2
TOLEDO	1	1	2 2 2
MURCIA		2	
NAVARRA		1	1
LA PALMA DE G.C.		1	1
ASTURIAS		1	1
VALENCIA	1		1
CUENCA		1	1
<u>OTRAS</u>	2	4	6
OTRAS COM.	6	12	18

Esperamos que esta información que le hemos transmitido haya sido de su interés.